

Miércoles 24 de Septiembre 2025

DELEGACIONES CMIC

Cuarta edición carrera por la vida en Naolinco

(2025-09-23, Redacción, Más Noticias VER (Sitio),)

Contando con el apoyo de diferentes cámaras empresariales y asociaciones de beneficencia social, este martes se presentó la cuarta edición carrera por la vida de 8 kilómetros de Atheca con causa en ayuda de los enfermos con cáncer y sus familias. “No sólo es una carrera más, es un espacio en donde demostramos que unidos podemos marcar la diferencia, que la empatía y la solidaridad es más fuerte que cualquier obstáculo”, señaló Miriam Fernández de Lara, presidenta del Comité de Damas **CMIC**.

Acercarán servicios de Recaudación de Rentas a empleados de maquiladoras

(2025-09-23, Claudia Sánchez, Net Noticias CHIH (sitio),)

Con el objetivo de acercar los servicios de Recaudación de Rentas a los miles de empleados que trabajan en la industria maquiladora de la ciudad, este martes los titulares de esta oficina de gobierno e Index Juárez firmaron un convenio de colaboración. Este es el cuarto acuerdo que Recaudación de Rentas firma con organismos de la iniciativa privada, el primero fue con Coparmex, luego Canaco, **CMIC** y ahora Index y que ha resultado, de acuerdo a la declaración del funcionario en asistencia y orientación a por lo menos 8 mil personas que son parte o empleados de estos organismos privados.

Proyectan constructores obra federal en Chihuahua a inicios de 2026

(2025-09-23, Redacción, Entre Líneas CHIH (sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Julio César Mercado Rodríguez dio a conocer que por parte del Gobierno federal se espera una buena inversión para México, con el fin de desarrollar mejor infraestructura en el estado grande. Ante la presentación del Presupuesto del 2026, el líder de la construcción comentó que se espera una inversión fuerte para Chihuahua en diferentes tramos carreteros, esto aun cuando no se especifique en el presupuesto federal.

CMIC Laguna buscará subcontrataciones en obra del tren Saltillo-Laredo

(2025-09-23, Redacción, Milenio (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Laguna, buscará sostener una reunión próximamente con la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCIT) para solicitar la participación de empresas laguneras mediante la subcontratación en la empresa ganadora de la licitación de la obra del tren Saltillo-Laredo, otorgada a las constructoras de Carlos Slim. El **Presidente de la CMIC** en la región, Alejandro Jiménez Algara, puso énfasis en que la comisión mixta que instaló la cámara con la SCIT será la base para llevar mesas de trabajo en las que levantarán la mano para buscar el acercamiento con representantes de la empresa que llevará la obra.

Estiman constructores la edificación de 7 mil viviendas en Chihuahua

(2025-09-23, Redacción, Omnia CHIH (Sitio),)

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (**CMIC**), Chihuahua, estimó que se edificarán alrededor de 7 mil viviendas en la capital por lo que buscarán acercar a las empresas locales para desarrollar la obra. En este sentido dio a conocer que, estará participando en la Reunión Nacional de Infraestructura en donde platicarán con la secretaria de la Defensa Nacional y la Marina a fin de lograr que el gremio constructor local se vea beneficiado.

CMIC sostendrá reuniones con la SICT ante malas condiciones de carreteras, se reportan socavones

(2025-09-23, Redacción, Noticias GGL DGO (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Durango reportó afectaciones importantes en carreteras y caminos rurales del estado tras las recientes lluvias, por lo que sostendrá una reunión con la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) para valorar daños y gestionar recursos antes del cierre de año. El **Presidente de la CMIC**, Francisco Salazar Mendía, explicó que aproximadamente el 30% de la red federal presenta daños, además de derrumbes en caminos rurales donde no existe pavimento.

Presentan propuestas para el PDI Unison 2025-2030

(2025-09-23, Redacción, Sonora en Equipo SON (Sitio),)

Representantes de cámaras empresariales y asociaciones civiles compartieron diversas propuestas para enriquecer la conformación del Plan de Desarrollo Institucional (PDI) 2025-2030 de la Universidad de Sonora, en un ejercicio de diálogo y colaboración que busca fortalecer la vinculación entre la institución y la sociedad. A la reunión también asistió Joel Enrique Espejel Blanco, director de Vinculación y Extensión de la máxima casa de estudios, así como representantes de Coparmex Sonora, CRIT Sonora, Consejo Coordinador de Mujeres Empresarias (CCME) de Hermosillo, Asociación Mexicana de Mujeres Jefas de Empresa A.C. Zona A y Zona B. La Asociación de Ingenieros de Minas, Metalurgistas y Geólogos de México (AIMMGM) Distrito Sonora; CANACINTRA Hermosillo, Sonora Global, la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, la Cámara Nacional de Comercio en Pequeño, Servicios y Turismo de Hermosillo (CANACOPE), Carnes JC, Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados (CANIRAC), Asociación Mexicana de Hoteles y Moteles Sonora (AMHMSO), entre otros.

Tere Jiménez Impulsa la Vivienda Social en Pabellón de Arteaga con la Construcción de 934 Nuevas Casas

(2025-09-24, Redacción, Pagina 24 AGS (sitio),)

Cumpliendo su compromiso de brindar un patrimonio a las familias que más lo necesitan, la gobernadora de Aguascalientes, Tere Jiménez, dio inicio a la construcción de El Riego, un nuevo desarrollo habitacional en Pabellón de Arteaga, que contará con 934 viviendas. “Nuestro mayor compromiso es con las familias que sueñan con un hogar propio; por eso, estas casas son sin enganche. Hoy, ponemos la primera piedra de un futuro más digno y seguro para quienes lo merecen. Aquí comienza la construcción de nuevas historias de vida; sepan que estos terrenos son del Gobierno del Estado y los ponemos para que les salga más barata la vivienda, para que ustedes que trabajan y se esfuerzan, accedan a un hogar propio. Nunca hay que darnos por vencidos, siempre vamos a estar acompañándolos; sepan que aquí siempre buscamos la forma de darles soluciones”, les dijo Tere Jiménez. En el evento, también estuvieron presentes Humberto Montero de Alba, presidente de la Mesa Directiva del H. Congreso del Estado; Salvador

Maximiliano Ramírez Hernández, presidente de la Comisión de Planeación, Desarrollo Urbano y Obras Públicas del H. Congreso del Estado; Arentsen Dávila Ramírez, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** en Aguascalientes, y Alejandra González Flores, directora del Clúster del Centro S. A. de C. V.

IMPULSAN LA VIVIENDA SOCIAL EN PABELLÓN DE ARTEAGA

(2025-09-24, Redacción, Aguzados AGS (sitio),)

Cumpliendo su compromiso de brindar un patrimonio a las familias que más lo necesitan, la gobernadora de Aguascalientes, Tere Jiménez, inició la construcción de El Riego, un nuevo desarrollo habitacional en Pabellón de Arteaga, que contará con 934 viviendas. En el evento, también estuvieron presentes Arentsen Dávila Ramírez, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** en Aguascalientes, y Alejandra González Flores, directora del Clúster del Centro S. A. de C. V.

Especialistas Confinan Correcto Diseño de la Vía de Rodamiento del Boulevard Colosio; 72% de Accidentes se Relacionan con Exceso de Velocidad

(2025-09-23, Redacción, Diario Cambio 22 QROO (sitio),)

El diseño y trazado longitudinal de las vías de rodamiento del Boulevard Luis Donaldo Colosio cumplen con normas nacionales e internacionales de seguridad vial, aseguraron Ulises Morales Estrada, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Quintana Roo, y José Juan Chi Chiquil, presidente del Colegio de Ingenieros Civiles de la entidad. Ambos especialistas respondieron a cuestionamientos difundidos en redes sociales sobre si el trazo de esta vialidad estaría relacionado con el incremento de accidentes automovilísticos.

[24 Horas QROO \(Sitio\)](#),

En la mira

(2025-09-23, Dos por Tres, El Pueblo CHIH (sitio),)

Julio Mercado, presidente actual de la **CMIC** Delegación Chihuahua, confirmó que el proceso para elegir a su sucesor se activará en diciembre. El relevo se producirá en un contexto donde la **CMIC** busca fortalecer su papel ante los proyectos de infraestructura previstos para el próximo año en la entidad. El proceso de diciembre marcará la transición hacia una nueva etapa para el organismo empresarial.

Obra privada ha sostenido a constructores de Durango

(2025-09-23, Redacción, Posta CDMX (Sitio),)

El anuncio de la construcción de la presa Tunal 2 en Durango había sido una luz de esperanza para los constructores locales, quienes pujaron en la contienda por ser la empresa ganadora de la licitación para esta magna obra. Sin embargo el fallo se otorgó a una empresa de la Ciudad de México, ICA, quien será la encargada de realizar esta obra que promete agua para Durango en los próximos 50 años. La mañana de este 23 de septiembre, el presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** en Durango, **CMIC**, Francisco Salazar Mendía, habló con medios de comunicación sobre algunos temas de importancia.

EN EL RING

(2025-09-23, Dos por Tres, El Pueblo CHIH (sitio),)

Julio Mercado anunció que en diciembre se llevará a cabo la gran función donde deberá soltar la máscara de **Presidente de la CMIC** Chihuahua. El actual líder descartó que haya "muebles raspados" en la contienda, prometiendo una lucha limpia donde primará la unidad por encima de protagonismos individuales. Durante el anuncio, Mercado se negó a revelar posibles candidatos, manteniendo el misterio como en las luchas de apuesta. Sin embargo, entre bastidores ya suena fuerte el nombre de Juan Carlos Montaña Arreola, un veterano que conoce cada rincón de la cámara como si fuera el cuadrilátero de la Arena Coliseo. El relevo se da en un momento crucial para la cámara, que busca fortalecer su papel ante los grandes proyectos de infraestructura que vienen para el estado. La esperanza es que el nuevo director entre al ring con la misma fuerza que el Hijo del Santo en su prime.

ANUNCIA EL ALCALDE RIULT RIVERA, QUE ESTE FIN DE SEMANA SE DESARROLLARÁ LA EXPO COL: EL VALOR DE TUS IDEAS 2025

(2025-09-23, Redacción, Meridiano Colima COL (sitio),)

El presidente municipal de Colima, Riult Rivera Gutiérrez, dio a conocer que el siguiente fin de semana, 26, 27 y 28 de septiembre, se desarrollará la Expo Col: El valor de las ideas 2025, evento que es organizado por el Ayuntamiento de Colima a través de la Dirección General de Desarrollo Económico, Social y Humano y la Dirección de Fomento Económico. Rivera Gutiérrez, dijo que en esta Expo Col, estarán participando, además de la Dirección General de Desarrollo Económico, Social y Humano y la Dirección de Fomento Económico, la Dirección de Cultura, Deportes, Ecología y Medio Ambiente, el Instituto de la Juventud del Municipio de Colima. Asimismo participarán DIF municipal Colima, Archivo Histórico, la Dirección de Proyectos Estratégicos, así como las cámaras empresariales CANACO, CANIRAC, COPARMEX y **CMIC**, entre otras.

-Andaba estatal como escolta de "La India"

(2025-09-24, Redacción, El Diario de Parral CHIH (sitio),)

El secretario de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Juan Carlos Montaña Arreola, lleva la bendición del gremio para tomar el volante de la organización, en estos meses que se alista el relevo de Julio Mercado Rodríguez. La convocatoria de la **CMIC** para la elección de su dirigente habrá de lanzarse en abril por el órgano nacional interno de la cámara, con el fin de estar en condiciones del cambio para enero o febrero de 2026. Por ello, Mercado Rodríguez andará en plan de entrega las próximas semanas y, muy seguramente, terminará de cabildear a favor de Montaña Arreola, quien, al haber ocupado ya los cargos de tesorero, vicepresidente y ahora secretario, tiene las tablas suficientes para continuar con el trabajo de los constructores organizados de Chihuahua.

[El Diario de Chihuahua CHIH \(sitio\).](#)

Teresa Jiménez dio inicio a la construcción de El Riego en Pabellón de Arteaga

(2025-09-24, Redacción, La Jornada AGS (sitio),)

Cumpliendo su compromiso de brindar un patrimonio a las familias que más lo necesitan, la gobernadora de Aguascalientes, Teresa Jiménez, dio inicio a la construcción de El Riego, un nuevo desarrollo habitacional en Pabellón de Arteaga, que contará con 934 viviendas. "Nuestro mayor compromiso es con las familias que sueñan con un hogar propio; por eso, estas casas son sin enganche. Hoy (23 de septiembre), ponemos la primera piedra de un futuro más digno y seguro para quienes lo merecen. Aquí comienza la construcción de nuevas historias de vida;

sepan que estos terrenos son del Gobierno del Estado y los ponemos para que les salga más barata la vivienda, para que ustedes que trabajan y se esfuerzan, accedan a un hogar propio. Nunca hay que darnos por vencidos, siempre vamos a estar acompañándolos; sepan que aquí siempre buscamos la forma de darles soluciones", les dijo Teresa Jiménez. En el evento, también estuvieron presentes Humberto Montero de Alba, presidente de la Mesa Directiva del Congreso del Estado; Salvador Maximiliano Ramírez Hernández, presidente de la Comisión de Planeación, Desarrollo Urbano y Obras Públicas del Congreso del Estado; Arentsen Dávila Ramírez, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** en Aguascalientes, y Alejandra González Flores, directora del Clúster del Centro S. A. de C. V.

CONSTRUCCIÓN

En el INDAABIN empiezan y terminan todos los proyectos de infraestructura

(2025-09-23, En Concreto, En Concreto (Sitio),)

"En el INDAABIN empiezan y terminan todos los proyectos de infraestructura del gobierno federal. Sin un avalúo, no pueden negociar ni comprar; y una vez que se compró, se inscriben estos registros de propiedad en el Registro Público de la Propiedad Federal", afirmó Pablo Israel Escalona Almeraya, presidente del Instituto de Administración y Avalúos de Bienes Nacionales (INDAABIN), quien impartió la conferencia titulada "El papel del INDAABIN en la infraestructura en México" realizado este lunes en las instalaciones del CICM.

La construcción crece 16,1% en el segundo trimestre del año

(2025-09-23, Redacción, Dólar Hoy (Sitio),)

Durante el segundo trimestre de 2025, la construcción en Argentina experimentó un crecimiento interanual del 16,1%. Sin embargo, este avance no logra compensar la caída previa, ya que la actividad permanece cerca de un 20% por debajo de los niveles registrados en 2022 y 2023, según un informe elaborado por IES Consultores. En el acumulado de los primeros seis meses del año, el sector acumuló un aumento del 10,9%, aunque la brecha con los años anteriores sigue condicionando la recuperación económica del rubro. El repunte se atribuye principalmente a la mayor actividad del sector privado, mientras que la obra pública nacional continúa enfrentando una de sus etapas más críticas en las últimas dos décadas.

Aflojó el costo de la construcción y aumentó por debajo de la inflación en agosto

(2025-09-23, Redacción, Infobae América (Sitio),)

El Indicador del Costo de Construcción registró en agosto un incremento del 1,5% en relación a julio, suba que quedó por debajo de la inflación del mes, que fue de 1,9%. De esta manera, el aumento acumulado en el año llegó al 11,9 por ciento. El sector de la construcción en Argentina mostró en el segundo trimestre de 2025 un crecimiento interanual del 16,1%, que alimenta expectativas de recuperación tras haber atravesado en 2024 su peor crisis en dos décadas. Pese al repunte, la actividad todavía se encuentra un 20% por debajo de los niveles alcanzados en 2022 y 2023, de acuerdo con un informe de IES Consultores.

Presupuesto 2026 aumentaría 5,7%, pero recortaría recursos a 15 departamentos para programas sociales y obras clave

(2025-09-24, Redacción, Infobae América (Sitio),)

El Presupuesto General de la Nación para 2026 prevé un aumento del 5,7% en la inversión pública, pero 15 departamentos podrían perder parte de sus recursos para programas sociales, infraestructura vial y educativa si el proyecto se aprueba como está planteado por el Ejecutivo ante el Congreso. Por su parte, el representante Óscar Campo sostuvo: "El recorte al presupuesto del Cauca muestra más de improvisación y de politiquería... La reducción en sectores claves como agricultura, educación, salud y vivienda es condenar a los campesinos a la pobreza, a los jóvenes a la falta de oportunidades, a los enfermos a hospitales colapsados y a las familias a vivir sin techo digno".

"Paquete Económico 2026: contiene 10.1 billones de avances y rezagos": Fundar

(2025-09-24, Redacción, ZonaDocs JAL (Sitio),)

El Paquete Económico 2026, entregado por la Secretaría de Hacienda al Congreso, plantea un gasto neto de 10.1 billones de pesos, 5.9% más que en 2025, y es el primero diseñado íntegramente por el gobierno de Claudia Sheinbaum. Desde Fundar, se realizó un análisis que examina sus implicaciones en materia de derechos humanos y resalta las tensiones entre los avances en educación, salud, vivienda y programas sociales, frente a los recortes en cultura, seguridad, medio ambiente y ciencia.

La SICT y el regreso a la obra urbana

(2025-09-24, Román Meyer, El Sol de México, . 21)

La secretaría que en el siglo XX levantó carreteras, hospitales, escuelas y viviendas hoy vuelve a mirar a las ciudades. Retomar esa tradición técnica y cultural es la gran oportunidad de nuestro tiempo. El cambio de nombre en 2021 a Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes no fue detalle menor: fue un mensaje político y técnico.

RELEVANTES NACIONALES

Muestra economía signos de debilidad

(2025-09-24, Mario Luna, El Financiero, . 1, 4)

La economía mexicana cayó 1.2 por ciento anual en julio, un retroceso mayor al esperado por los analistas, y el más significativo desde febrero de 2021, ocasionado principalmente por la industria, y se espera que la debilidad se extienda en los próximos meses en un entorno de elevada incertidumbre.

Refuerzan la vigilancia satelital en transporte de hidrocarburos

(2025-09-24, Omar Brito, Milenio Diario, . 1, 6 7)

El gobierno federal ha intensificado la vigilancia satelital en el transporte de hidrocarburos para combatir el robo de pipas y el huachicol. La Comisión Nacional de Energía ha publicado nuevos lineamientos que incluyen un balizado especial de pipas y el uso de sistemas GPS para la verificación y monitoreo en tiempo real de las unidades que transportan y distribuyen petrolíferos, gas licuado de petróleo y petroquímicos. Estas medidas buscan mejorar la seguridad y la transparencia en el sector energético y detectar posibles irregularidades.

Nadie puede cuidar fauna del Tren Maya

(2025-09-24, Jorge Salcedo, El Sol de México, . 1, 4)

El Tren Maya declaró desierta por segunda ocasión la licitación para contratar el servicio de manejo y protección de la fauna silvestre que habita cerca de los siete tramos de la ruta del ferrocarril que cruza por el sureste del país. Es la segunda licitación declarada desierta por el Tren Maya en menos de tres meses. La primera se publicó a principios de julio, pero ninguna persona física o moral cumplió los requisitos, por lo que volvió a lanzarse la convocatoria en agosto.

"Despegamos y no vamos a frenar"

(2025-09-24, Rubén Arizmendi, Reporte Índigo, . 1, 12 13)

A cuatro años de su gobierno, Ricardo Gallardo Cardona asegura con firmeza que San Luis Potosí ya no es el mismo que cuando tomó las riendas de la administración. En entrevista con Reporte Índigo, el mandatario potosino destaca logros económicos, sociales; inseguridad que, asegura, marcan un antes y un después en la historia reciente de la entidad.

IED en producción automotriz y de camiones se redujo 41% en el I Sem.

(2025-09-24, Roberto Morales, El Economista, . 1, 32)

Las llegadas de Inversión Extranjera Directa (IED) a la producción de automóviles y camiones en México cayeron a una tasa interanual de 41% en el primer semestre de 2025, a 3,592 millones de dólares. Al mismo tiempo, las entradas de IED en la fabricación de autopartes disminuyeron 24.6%, a 1,232 millones de dólares. Entre los factores de los menores flujos de IED que destacan desde la industria se encuentra el clima de incertidumbre derivado de las turbulencias por las políticas arancelarias de Estados Unidos y la desaceleración económica a nivel mundial.

Atacan en Culiacán a la nieta de Rocha

(2025-09-24, Staff, Reforma, . 1)

Una nieta del Gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha (Morena), fue atacada a balazos cuando viajaba en una camioneta vigilada por guardias estatales sobre el Boulevard Jesús Kumate, al sur de esta ciudad. Dos escoltas adscritos a la dirección de Servicios de Protección de la Policía Estatal Preventiva de Sinaloa resultaron heridos, y uno se encuentra en estado delicado. La Secretaría de Seguridad estatal informó que durante la agresión, un autobús de transporte público recibió impactos de bala, pero sus tripulantes quedaron a salvo.

Exhiben pifias la impericia de jueces.

(2025-09-24, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1, 3)

A una semana de asumir sus cargos en juzgados y tribunales, un cúmulo de jueces electos por voto popular han sido exhibidos por cometer pifias audiencias, tomar decisiones fuera de sus atribuciones y en contra de trabajadores del Poder Judicial, lo que para juzgadores de carrera representa una curva de aprendizaje en detrimento de la justicia.

Redes criminales amplifican poder con uso de la IA

(2025-09-24, Paul Lara, Excélsior, . 1, 6 7)

La inteligencia artificial generativa (IA Gen) está potenciando las operaciones del crimen organizado en América Latina, permitiendo a los grupos criminales rastrear y engañar a sus víctimas. Los cárteles, como el CJNG y el Cártel de Sinaloa, han adoptado tecnologías de IA para llevar a cabo fraudes, extorsiones y otros delitos, a menudo superando las ganancias obtenidas de las drogas.

Sólo EU salvará al mundo del infierno: Trump en la ONU

(2025-09-24, Jim Cason, La Jornada, . 1, 24)

El presidente Donald Trump declaró ayer ante los 193 estados miembros de la Organización de Naciones Unidas (ONU) que esos países se "están yendo al infierno": a causa de la inmigración no controlada y el "engaño" del cambio climático, e insistió en que sólo se podrán salvar si trabajan con Estados Unidos. En sus únicos comentarios sobre América Latina, Trump justificó el bombardeo a las lanchas que, según su acusación, transportaban drogas frente a las costas de Venezuela una acción que Lula acababa de calificar de violación a la ley internacional- y advirtió a todo "terrorista" que intente llevar "veneno" a Estados Unidos: "te volaremos de la existencia".

Dan ultimátum a farmacéuticas: "no estamos jugando"

(2025-09-24, Eduardo Dina, El Universal, . 1, 6)

El gobierno mexicano ha advertido a las farmacéuticas y proveedores de insumos médicos que si no entregan los medicamentos para finales de septiembre se rescindirán los contratos, se inhabilitarán o habrá denuncias penales si se detecta incumplimiento mal intencionado. Eduardo Clark, subsecretario de Salud, lanzó un ultimátum a las empresas, advirtiendo que el gobierno "ya no está jugando". La presidenta Claudia Sheinbaum indicó que las empresas tienen hasta el final de este mes para cumplir; de no hacerlo, se inhabilitarán: "Ya no van a poder venderle al gobierno".

Incumplen farmacéuticas con entrega de oncológicos

(2025-09-24, Noemí Gutiérrez, El Heraldo de México, . 1, 4)

Eduardo Clark García, subsecretario de Integración y Desarrollo del Sector Salud, dio a conocer las empresas farmacéuticas nacionales y extranjeras que han incumplido en la entrega de medicamentos, entre ellos, tratamientos oncológicos. Se trata de 33 firmas que han faltado a los contratos total o parcialmente, pues los incumplimientos van de 9.3%, hasta 100% de los fármacos. Ante ello, la presidenta Claudia Sheinbaum manifestó que tienen todo septiembre para que las empresas, farmacéuticas y laboratorios cumplan con la entrega de medicamentos e insumos, ya que de lo contrario serán inhabilitadas, e incluso se analizará si se presentan denuncias penales en su contra si se encuentra mala intención.

Balean a químico biólogo al llegar a su vivienda en Olinalá

(2025-09-24, Redacción, 24 Horas, . 13)

Un químico biólogo, identificado como Ángel J, de 38 años, fue asesinado a balazos en su vivienda en la cabecera municipal de Olinalá, Guerrero. El crimen ocurrió cerca de las 2:00 horas del lunes, en esta población de la región de La Montaña del estado, cuando la víctima llegaba a su domicilio en el barrio de José. Tras los reportes de emergencia, llegaron autoridades de los tres niveles de Gobierno para acordonar el área. El agente del Ministerio Público y peritos de la Fiscalía de Guerrero realizaron las diligencias correspondientes. En el lugar fueron hallados varios casquillos de arma corta que quedaron a disposición del MP, informó la prensa local. El cadáver fue trasladado al Servicio Médico Forense de Chilpancingo para la necropsia de ley.

Secretaria de Marina (Inserción)

(2025-09-24, Inserción, Excélsior, . 13)

Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec Goatzacoacoicos Salina Cruz Gobierno de México ASIPONAS del Corredor Marítimo El Corredor Interoceánico es una plataforma logística multimodal, que compite en los mercados internacionales de movilización de mercancías.

BUSCA AMPARO en Ensenada "el señor de los Buques del huachicol"

(2025-09-24, Roberto Meléndez, Raúl Ruíz, UnomásUno, . 14)

Roberto Blanco Cantú, el Señor de los buques, prófugo de la justicia por su presunta participación en delitos relacionados con el llamado huachicol fiscal, tramita un juicio de amparo en un juzgado federal del estado de Baja California en contra de una probable orden de aprehensión por el combustible ilícito descubierto en marzo pasado en un predio de El Sauzal de Rodríguez. El asunto se encuentra radicado en el Juzgado Octavo de Distrito de esta entidad federativa con residencia en Ensenada, donde su defensa reclama "La orden de aprehensión y/o de comparecencia o presentación, así como Imposición de la medida cautelar de prisión preventiva oficiosa y/o cualquier otra medida restrictiva de la libertad (prisión justificada)".

Secretaría de Marina (Inserción)

(2025-09-24, Inserción, El Economista, . 33)

UMBO+ Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec El Corredor Interoceánico es una plataforma logística multimodal, que compite en los mercados internacionales de movilización de mercancías.

Aclaran información de empresa

(2025-09-24, Correspondencia, El Universal, . 7)

Señor Director: En relación a la nota publicada en EL UNIVERSAL el pasado día 11 de septiembre de 2025, con título "Hay 8 puertos y 555 empresas ligados al huachicol fiscal", en la que se menciona a nuestra empresa americana Serv Energy LLC, la cual se enlista en una relación de empresas a las que se les vincula con este delito de acuerdo con la FGR en México.

Entre colegas // Golpe de timón

(2025-09-24, Horacio Vives Segl, La Razón de México, . 10)

A mi parecer, lo más notorio es el importante e inusual discurso del secretario de Marina, almirante Raymundo Pedro Morales Ángeles, durante el desfile cívico-militar del 16 de septiembre. Trascendió ya como el "discurso del golpe de timón", en referencia a hacerse cargo de las investigaciones y hechos que son de conocimiento público con relación a actos de corrupción ocurridos durante la pasada administración y que involucran a funcionarios al más alto nivel de la dependencia. Frases contundentes como "hubiera sido imperdonable callarlo"; "la ley es para todos" muestran la convicción de revertir el golpe reputacional que el escándalo del huachicol ha generado en la que -hasta ahora, sistemáticamente- venía siendo evaluada como la institución del Estado mexicano más apreciada por la ciudadanía. El almirante secretario Morales asume la posición correcta.

Historias De NegoCEOs // La historia detrás de los ascensos exprés en la Marina

(2025-09-24, Mario Maldonado, El Universal, . 6)

Durante la gestión del almirante Rafael Ojeda Durán como secretario, se fraguó el ascenso meteórico de dos oficiales que terminaron convertidos en el epicentro de uno de los mayores escándalos de corrupción en las fuerzas armadas. Los vicealmirantes Manuel Roberto y

Fernando Farías Laguna no solo llegaron a posiciones clave en puertos y aduanas: según fuentes internas de la dependencia, lo hicieron con el impulso directo de la familia del propio titular, en particular de su esposa, Sandra Luz Laguna Rivera, cuya influencia protocolaria en el Grupo de Pro Motoras de Marina habría servido de plataforma para abrirles camino.

CÁMARAS EMPRESARIALES

COPARMEX pide reforzar el T-MEC y la competitividad de Norteamérica en encuentro empresarial

(2025-09-23, Redacción, Tierra Fuerte (sitio),)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) reunió a líderes empresariales y financieros en el Summit: Rumbo Económico de México y Norteamérica, un foro que dejó claro que el futuro económico del país pasa por fortalecer el T-MEC, atraer inversión y consolidar la competitividad regional. Durante la apertura, el presidente nacional de COPARMEX, Juan José Sierra, advirtió que la próxima revisión del tratado en 2026 es una oportunidad decisiva para reafirmar a México como un socio confiable. "El futuro económico del país depende de nuestra capacidad para aprovechar las ventajas del T-MEC, pero también de construir un entorno de certeza, confianza y estabilidad", señaló.

Banco Azteca y COPARMEX sellan alianza por la competitividad de las empresas

(2025-09-23, Redacción, Forbes MX (sitio),)

En el marco de un entorno económico desafiante y de gran transformación, Banco Azteca, a través de su banca de empresas, y COPARMEX, formalizaron una alianza estratégica con el objetivo de fortalecer la competitividad de las empresas, con lo que extenderán los beneficios de las soluciones de Grupo Salinas a los 71 centros empresariales de la Confederación y a sus empresas socias en todo el país.

Coparmex coloca la sostenibilidad en la agenda empresarial rumbo al T-MEC 2026

(2025-09-24, Redacción, Liberal Metropolitano CDMX (sitio),)

En medio de crecientes presiones ambientales y económicas, Coparmex, empresarios y autoridades se reunieron en el Foro de Sostenibilidad, Desarrollo Ecológico, Agua y Economía Circular, un espacio que buscó establecer rutas concretas para vincular el crecimiento económico con el cuidado ambiental. El encuentro tuvo como eje tres pilares críticos para México: el desarrollo ecológico, el manejo responsable del agua y la transición hacia una economía circular. La conclusión común fue que, sin un modelo sostenible, el país arriesga su competitividad, su posicionamiento y su desempeño frente a la próxima revisión del T-MEC 2026.

Industria minera nacional vuelve más competitivos a integrantes del T-MEC: Camimex

(2025-09-23, Ángeles García, Milenio (sitio),)

Pedro Rivero González, presidente de la Cámara Minera de México (Camimex), aseguró que la industria minera nacional es clave para mejorar la competitividad para participantes del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC). México, socio fundamental de Estados Unidos. Esto convierte a México en un socio fundamental para sectores como automotriz, electrónica, cómputo, petroquímica y energía. "México tiene la capacidad de proveer insumos estratégicos a través de sus minerales, lo que refuerza su papel como socio industrial indispensable dentro del T-MEC", señaló Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE).

Desorden en generación causado por la reforma energética de 2013 aún persiste: Cenace

(2025-09-23, Alejandro Alegría, La Jornada (sitio),)

El desorden en la generación de electricidad en el país que causó la reforma energética de 2013 aún no ha concluido, aunque el gobierno federal está trabajando en solucionarlo, señaló ante empresarios, Ricardo Octavio Arturo Mota Palomino, director general del Centro Nacional de Control de Energía (Cenace). Al participar en el Foro de Sostenibilidad, organizado por la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), el funcionario señaló que aún existen "algunas zonas del país donde hay exceso de generación, otras donde hay escasez. Actualmente se ha venido mitigando el problema, pero todavía podemos hablar de que tenemos problemas en las dos penínsulas y consecuentemente se retoma el orden a través del nuevo marco regulatorio y se está avanzando en la dirección de garantizar los espacios para la iniciativa privada y para el sector público".

Camimex va a las consultas del T-MEC

(2025-09-23, Redacción, La Razón On line (Sitio),)

La Cámara Minera de México (Camimex) señaló que participará en las consultas de evaluación del tratado comercial entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) con el fin de que la minería sea reconocida como una actividad necesaria para América del Norte; además, para que en la exploración participe la Iniciativa Privada (IP). Durante la presentación del estudio Relevancia del sector minero mexicano en el desarrollo económico nacional, Francisco Cervantes Díaz, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) destacó que el sector minero ha tenido avances sustanciales en generar contenidos nacionales para fortalecer la industria nacional, "así como de construir un sector fundamental en el mercado regional".

La mitad de los cigarros en México sería ilegal con nuevo impuesto al tabaco

(2025-09-23, Redacción, Publímetro (sitio),)

El comercio de cigarros ilegales en México explotó 240% en solo seis años y el nuevo impuesto al tabaco haría que la mitad de los cigarros sea de contrabando o pirata, alertó el Consejo Nacional de la Industria Tabacalera (Conainta). El Consejo Nacional de la Industria Tabacalera conformado por las empresas Philip Morris México, British American Tobacco y Japan Tobacco International manifestó "su preocupación por las graves consecuencias fiscales, sanitarias y de seguridad que provocaría el alza del IEPS a los cigarros y productos de nicotina". El mercado ilícito de cigarros provoca pérdidas al erario de 13 mil a 15 mil millones de pesos al año, de acuerdo con Confederación de Cámaras Industriales (Concamin).

¿Se acaba la música en los comercios? La disputa por las regalías que pone en jaque a los negocios

(2025-09-23, Redacción, W Radio (Sitio),)

Un nuevo conflicto se desata en México, esta vez entre los comercios y las autoridades, y el protagonista es algo tan cotidiano como la música. Se trata de un operativo impulsado por la Sociedad de Autores y Compositores de México (SACM) y el Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial (IMPI) que busca que los negocios paguen regalías por la música que reproducen. El titular del IMPI, Santiago Nieto, ha dejado claro que el objetivo es que hoteles, restaurantes, bares y otros negocios que usan la música como parte de su modelo paguen estas regalías. Existe

coordinación entre el IMPI, la SACM y la CONCANACO SERVYTUR, con la finalidad de proteger la propiedad intelectual y los Derechos de Autor.

La deuda a México sigue

(2025-09-23, Redacción, Yahoo Noticias MX (sitio),)

¿Y las micro, pequeñas y medianas empresas? A decir de Juan José Sierra, presidente de Coparmex, la extorsión tiene de rodillas al sector empresarial de nuestro país. "Hablamos de 5,887 víctimas de extorsión en este primer semestre del año, 83% más que hace 10 años. De acuerdo con encuestas de Coparmex a sus agremiados; 1 de cada 2 socios ha sido víctima, de por lo menos 1 delito; robo a mercancías, robo a transporte y extorsión. De ahí que el ánimo para invertir bajó 12%.

Comisión de Vivienda avaló por unanimidad su programa anual de trabajo e informe semestral

(2025-09-24, Redacción, Talla Política CDMX (Sitio),)

La Comisión de Vivienda, presidida por la diputada Maribel Martínez Ruiz (PT), aprobó por unanimidad su programa anual de trabajo, correspondiente al segundo año de ejercicio legislativo, de septiembre de 2025 a agosto de 2026, el cual se enfocará en identificar y subsanar vacíos legislativos en materia de vivienda. Por su parte, la diputada de Morena, Sandra Patricia Palacios Medina, comentó que fueron invitados a la Cumbre Nacional Inmobiliaria 2025 por parte de la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda (Canadevi), quienes solicitaron a la instancia legislativa dar seguimiento al Plan Nacional de Vivienda.

Rechaza CCE Tijuana cambios al amparo por vulnerar derechos

(2025-09-24, Redacción, Uniradio Informa BC (Sitio),)

La iniciativa presidencial para reformar la "Ley de Amparo" encendió las alertas en el sector empresarial, al prever restricciones que podrían dejar indefensos a ciudadanos y empresas frente a decisiones de autoridades fiscales, administrativas y judiciales. El C.P. Roberto Lyle Fritch, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) de Tijuana, sostuvo que la reforma debilita la esencia del juicio de amparo como contrapeso al poder público, al restringir las suspensiones que hoy protegen de daños irreversibles mientras se resuelve un litigio.

Empresas piden claridad en pago de derechos de autor

(2025-09-24, Ivette Saldaña, El Universal (sitio),)

Para dar claridad a los operativos que inició el Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial (IMPI) y la Sociedad de Autores y Compositores de México (SACM), los comerciantes pidieron hacer transparentes y públicas las tarifas que debe pagar cualquier negocio que reproduzca música grabada o en vivo, a fin de evitar la extorsión. En conferencia, el presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco), Octavio de la Torre, dijo que los comerciantes plantearon al IMPI y a la SACM que las tarifas sean transparentes, sean públicas y se informe su vigencia.

Desorden en generación causado por la reforma energética de 2013 aún persiste: Cenace

(2025-09-24, Redacción, Noticias Veracruz VER (Sitio),)

El desorden en la generación de electricidad en el país que causó la reforma energética de 2013 aún no ha concluido, aunque el gobierno federal está trabajando en solucionarlo, señaló ante

empresarios, Ricardo Octavio Arturo Mota Palomino, director general del Centro Nacional de Control de Energía (Cenace). Al participar en el Foro de Sostenibilidad, organizado por la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), el funcionario señaló que aún existen "algunas zonas del país donde hay exceso de generación, otras donde hay escasez. Actualmente se ha venido mitigando el problema, pero todavía podemos hablar de que tenemos problemas en las dos penínsulas y consecuentemente se retoma el orden a través del nuevo marco regulatorio y se está avanzando en la dirección de garantizar los espacios para la iniciativa privada y para el sector público".

Por unanimidad, la Comisión de Vivienda avaló su programa anual de trabajo e informe semestral

(2025-09-24, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio),)

La Comisión de Vivienda, presidida por la diputada Maribel Martínez Ruiz (PT), aprobó por unanimidad su programa anual de trabajo, correspondiente al segundo año de ejercicio legislativo, de septiembre de 2025 a agosto de 2026, el cual se enfocará en identificar y subsanar vacíos legislativos en materia de vivienda. Por su parte, la diputada de Morena, Sandra Patricia Palacios Medina, comentó que fueron invitados a la Cumbre Nacional Inmobiliaria 2025 por parte de la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda (Canadevi), quienes solicitaron a la instancia legislativa dar seguimiento al Plan Nacional de Vivienda.

El Contador / 24 de septiembre de 2025

(2025-09-24, Redacción, Dinero en Imagen (Sitio),)

El sector empresarial sigue impulsando las relaciones bilaterales en materia de comercio, inversión y tecnología. Y es que el líder del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes, y el presidente ejecutivo del Comce, Sergio E. Contreras, se reunieron con una delegación empresarial de Marruecos. Además, firmaron un convenio de cooperación con la Confederación General de Empresas de Marruecos, encabezada por Chakib Alj. Este acuerdo abre la puerta entre ambas naciones para fortalecer el comercio y las inversiones, pues Marruecos es el mayor exportador mundial de fertilizantes minerales o químicos mixtos, ácido fosfórico, fertilizantes fosfáticos y legumbres.

Defender el amparo es defender la democracia

(2025-09-24, Redacción, El Heraldo de Chihuahua CHIH (sitio),)

En México, el juicio de amparo ha sido, históricamente, un escudo contra el abuso de poder y una herramienta que fortalece el Estado de derecho. Limitarlo no es un simple ajuste legal: es un retroceso que pone en riesgo nuestras libertades, los derechos humanos y la certidumbre que necesitan ciudadanos y empresas para prosperar en una democracia sólida y funcional. Desde COPARMEX alzamos la voz con firmeza: el amparo no es un obstáculo para gobernar, es una garantía de justicia. Ha sido la vía por la que comunidades han frenado actos administrativos injustos, por la que ciudadanos han logrado proteger sus derechos fundamentales, y también un instrumento clave para las empresas que, ante decisiones contrarias a la legalidad, han buscado salvaguardar su operación y la fuente de empleo que representan.

El sector minero pide cambios para aportar más a la economía

(2025-09-24, Diego Badillo, El Economista, . 1, 34)

Un aumento de 10% en la productividad minera generaría aumento en la recaudación fiscal superior a los 14,000 millones de pesos, reveló un estudio del Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE) y la Cámara Minera de México (Camimex). Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial, señaló que para aprovechar al máximo el potencial del sector es pertinente crear una política industrial minera con reglas que mejoren la eficiencia normativa y fomenten prácticas sostenibles, especialmente en la exploración geológica.

Empresas piden claridad en pago de derechos de autor

(2025-09-24, Ivette Saldaña, El Universal, . 22)

Para dar claridad a los operativos que inició el Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial (IMPI) y la Sociedad de Autores y Compositores de México (SACM), los comerciantes pidieron hacer transparentes y públicas las tarifas que se deben pagar cualquier negocio que reproduzca música grabada o en vivo, a fin de evitar la extorsión. En conferencia, el presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco), Octavio de la Torre, dijo que los comerciantes plantearon al IMPI y a la SACM que las tarifas sean transparentes, sean públicas y se informe su vigencia.

#Opinión Coparmex // El amparo: un pilar que no debemos debilitar

(2025-09-24, Jorge Penuñuri Pantoja, Excélsior, . 15)

Desde Coparmex advertimos que debilitar el amparo también impacta de manera grave en la economía. Ninguna empresa, nacional o extranjera, puede sentirse segura en un país donde los contrapesos se reducen y donde la incertidumbre jurídica se convierte en la norma. La inversión requiere estabilidad, reglas claras y mecanismos eficaces de defensa. Sin ello, los proyectos productivos se frenan, la generación de empleo se reduce y la competitividad del país se erosiona.

COLUMNAS Y ARTÍCULOS

La Quinta Transformación // Conflicto en anestesia

(2025-09-24, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 21)

Desde el 9 de septiembre, pacientes de hospitales del IMSS en la zona sur de la CDMX se quedaron sin los servicios de cirugías por una disputa legal y administrativa que involucra a dos proveedores de anestesia. Se trata del nuevo capítulo del conflicto entre CBH+ Especialistas en Innovación Médica y Casa Plarre, donde la segunda trata de arrebatarle a la primera jugosos contratos que ganó el 8 de agosto de 2023.

Duda Razonable // El mundo de Trump en la tribuna de la ONU

(2025-09-24, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)

Podemos seguir creyendo que todo es un show, una especie de puesta en escena para divertir a su protagonista y sus seguidores. Lo que vimos ayer en la máxima tribuna de la Organización de las Naciones Unidas es más que eso. Es el mejor signo de que el mundo ha cambiado en los últimos años que es difícil adivinar qué se viene o en que terminará. El presidente del país más poderoso del mundo por su economía su fuerza militar- habló casi durante una hora frente a los líderes y/o representantes del resto del mundo y dijo, sí, lo que viene diciendo hace mucho tiempo, pero ahora en ese foro, con muchos entre su audiencia pensando como él, estando de acuerdo con él. Difícil recordar un discurso en esa (tal cualquier) tribuna.

Coordenadas // Atínele al PIB... si es que puede

(2025-09-24, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

Predecir la economía es complicado en tiempos normales; en épocas de alta volatilidad, se vuelve casi imposible hacerlo sin equivocarse. Esta semana tuvimos una paradoja ilustrativa: mientras dos organismos multilaterales revisaron al alza sus estimaciones para México en 2025, el INEGI divulgó cifras que dibujan un ritmo más débil de lo cabría esperar dadas esas revisiones.

La manzana de Adán

(2025-09-24, Martín Espinosa, Excélsior, . 10)

Todo comenzó a descomponerse en el estado a fines de 2018. En el poco más de un año y medio que estuvo al frente de Tabasco el gobernador Adán Augusto López, se incrementó de manera alarmante la delincuencia y aumentaron en más de un 167% las tomas clandestinas de combustible en instalaciones de Petróleos Mexicanos, con lo que el llamado "huachicol" alcanzó niveles insospechados.

Bitácora del Director // ¿Y dónde está el dinero?

(2025-09-24, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

El reciente anuncio sobre el desmantelamiento de una red de contrabando de combustible, conocido como huachicol fiscal, se ha presentado como un golpe histórico a la criminalidad organizada. Sin embargo, detrás de estas cifras surge una pregunta crucial: ¿dónde están los miles de millones de pesos generados por este negocio ilícito?

Corporativo // Mala señal económica

(2025-09-24, Rogelio Varela, El Independiente, . 4)

El INEGI informó que el indicador adelantado de la actividad económica en julio tuvo la caída más pronunciada del año. Aunque la economía mexicana ha salvado un escenario de recesión, tampoco significa que haya entrado en una senda de recuperación, a decir de las cifras más recientes presentadas por el INEGI.

Jaque Mate // Guerra de odio

(2025-09-24, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)

El ataque de Hamás a Israel en octubre de 2023 fue un acto terrorista sin provocación o justificación. No iba dirigido a objetivos militares, sino a comunidades pacíficas, familias indefensas y un festival de música. Hamás es una organización yihadista: no busca la paz, sino la guerra santa.

Análisis Superior // Aviso oportuno

(2025-09-24, David Páramo, Excélsior, . 1, 3)

Parece que algunos laboratorios han confundido los buenos modos de Eduardo Clark, subsecretario de Salud, con debilidad; es el encargado por la presidenta Claudia Sheinbaum de garantizar el abasto de medicinas. Durante muchos años en este sector se ha construido una suerte de impunidad que les da su posición de mercado, así como relaciones perversas con ciertos funcionarios que todavía siguen dentro del sector salud. El Padre del Análisis Superior le ha informado a lo largo de más de 10 años sobre lo que eran las prácticas de este sector donde lograban, con campañas de cabildeo y relaciones públicas, afectar al gobierno.

Desde el Piso de Remates // La economía va mal pese a optimismo oficial

(2025-09-24, Maricarmen Cortés, 24 Horas, . 14)

La presidenta Claudia Sheinbaum se apresuró a festejar el reporte del FMI que, tras la misión a México, elevó a 1% la meta de crecimiento del PIB este año y a 1.5% por el mayor dinamismo del sector exportador, que ha demostrado su fortaleza pese a la política arancelaria de Trump. El 1% este año es también la meta que presentó el secretario de Hacienda, Edgar Amador, en el Paquete Económico 2026, con una proyección de 0.5% a 1.5% este año y de 1% a 2% el próximo.

En Privado //Ella de subida; él y los suyos de bajada

(2025-09-24, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)

Nadie calculó, son novatos o militantes, que la presidenta Claudia Sheinbaum llegaría al primer año de su gobierno, el próximo miércoles, en pleno ascenso mientras su antecesor y las piezas para la sucesión de 2030 fueran en picada. La noche del lunes 4 de junio de 2023, al día siguiente de las elecciones del Estado de México, López Obrador cenó con sus seis corcholatas, como les llamó despectivamente porque dijo que él sería el destapador, en el restaurante El Mayor, en la azotea de la librería Porrúa, frente al Templo Mayor, para leerles las reglas del juego sucesorio.

Historias De NegoCEOs // La historia detrás de los ascensos exprés en la Marina

(2025-09-24, Mario Maldonado, El Universal, . 6)

Durante la gestión del almirante Rafael Ojeda Durán como secretario, se fraguó el ascenso meteórico de dos oficiales que terminaron convertidos en el epicentro de uno de los mayores escándalos de corrupción en las fuerzas armadas. Los vicealmirantes Manuel Roberto y Fernando Farías Laguna no solo llegaron a posiciones clave en puertos y aduanas: según fuentes internas de la dependencia, lo hicieron con el impulso directo de la familia del propio titular, en particular de su esposa, Sandra Luz Laguna Rivera, cuya influencia protocolaria en el Grupo de Pro Motoras de Marina habría servido de plataforma para abrirles camino.

Cuenta Corriente // Aduanas ¡va con todo y por todo!

(2025-09-24, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)

El regreso de Rafael Marín Mollinedo a la Agencia Nacional de Aduanas de México ha generado inquietudes en diversos sectores. Con el respaldo de la presidenta Sheinbaum, Marín Mollinedo busca expandir a más de dos mil el número de patentes aduanales y aumentar la recaudación fiscal mediante un sistema electrónico para la revisión de carga de importación y exportación.

Día con Día // Ayuda de memoria. Citas para la mañanera

(2025-09-24, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)

Dijo la presidenta Sheinbaum en una mañanera que Hidalgo nunca gritó "¡Viva Fernando VIII!". Lo dijo para sugerir que yo mentía cuando lo escribí aquí la semana pasada. El único lugar donde el grito de Hidalgo no está asociado a la vindicación de Fernando VII es en la mañanera de Palacio: "Perdíamos a nuestro legítimo rey don Fernando Séptimo".

Juegos de Poder // La consulta es con el PT y Verde

(2025-09-24, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9)

La 4T se ha vuelto experta en la faramalla de consultas públicas y parlamentos abiertos para legitimar sus piezas legislativas. Dizque recaban opiniones plurales y diversas, pero ya tienen

decidido qué van a aprobar en el Congreso. Así lo han hecho en diferentes ocasiones, por ejemplo, con la reforma al Poder Judicial.

Activo Empresarial // Estímulos fiscales para el Mundial; Palcos en el Azteca, con registro

(2025-09-24, José Yuste, Excélsior, . 2)

En la iniciativa de Ley de Ingresos de la Federación 2026 sí vienen incentivos fiscales para la organización del Mundial de Fútbol. Se trata de acuerdos firmados con la FIFA (en la Garantía y Declaración Gubernamental) desde 2018, pero que el gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum ha hecho válidos. Así que México será el único de los tres países organizadores, que ofrecerá incentivos fiscales a organizadores del evento.

Estrictamente Personal // El huachicol a las puertas de Palenque

(2025-09-24, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 32)

La investigación federal sobre el huachicol fiscal, derivado del aseguramiento de un buque tanque en Altamira que introdujo de contrabando diésel documentado como aceite para no pagar impuestos, sigue arrojando presuntos responsables del delito, pero con un giro inesperado: la vinculación de alrededor de 20 funcionarios y exfuncionarios de alto nivel cercanos al expresidente Andrés Manuel López Obrador, con las estructuras en la Armada y en Aduanas que participaron en los actos de corrupción y daños a la nación.

La Gran Depresión // ¿Qué celebrar de este crecimiento modesto?

(2025-09-24, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 16)

Para que el Producto Interno Bruto (PIB) per cápita pueda iniciar una recuperación después de la fuerte caída que tuvo en el sexenio de Andrés Manuel López Obrador, la economía mexicana debería tener tasas de crecimiento anuales y sostenidas de 4.5 por ciento. Por ahora no hay nada que festejar en la continuidad del mismo régimen y mucho menos que fustigar con aquel "se los dije" cuando se revisan modestamente las previsiones de expansión del PIB de este año apenas a 1.0 por ciento.

TREN MAYA

Tren Maya en 'vía muerta': Preven pérdida operativa de 760 millones de pesos para 2026

(2025-09-23, Aldo Munguía, El Financiero (Sitio),)

El Tren Maya continuará recibiendo recursos millonarios del erario, y también generará pérdidas un año más. De acuerdo con el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) del 2026, la paraestatal no generará los recursos necesarios para mantener su operación, por lo que sus pérdidas operativas ascenderían a 760 millones de pesos. Las estimaciones del gobierno contemplan que el Tren Maya genere recursos por la venta de sus servicios de mil 271 millones de pesos, un aumento considerable del 86 por ciento con respecto a lo previsto para el cierre de este año.

"La selva maya grita", Greenpeace protesta en la Estela de Luz contra devastación del Tren Maya

(2025-09-23, Alfredo Sosa, La Prensa (Sitio),)

Activistas de Greenpeace se congregaron en la Estela de Luz, sobre Paseo de la Reforma, en la alcaldía Miguel Hidalgo, y 9 mujeres escalaron la torre a una altura de 70 metros, apoyadas con arneses, para colocar una lona gigantesca. "La selva maya grita", fue la frase que apareció en una enorme manta desplegada. La protesta fue organizada por Greenpeace como un acto de denuncia contra los daños ambientales que aseguran, ha provocado la construcción del Tren Maya.

[La Jornada \(sitio\)](#), [Proceso \(sitio\)](#), [Sé Uno Noticias \(Sitio\)](#), [Latinus \(Sitio\)](#),

Yucatán lanza "Invest in Yucatán" y crea consejo para atraer inversiones estratégicas

(2025-09-23, Redacción, El Universal (sitio),)

El gobernador de Yucatán, Joaquín Díaz Mena, encabezó la instalación del Consejo Promotor de Inversiones y Fortalecimiento Empresarial de Yucatán, así como la presentación de la marca "Invest in Yucatán", acciones que buscan fortalecer la atracción de capital, detonar proyectos estratégicos y generar empleos mejor remunerados para la entidad. El Gobernador señaló que, gracias al respaldo del Gobierno de México, Yucatán avanza en obras estratégicas como la modernización del Puerto de Progreso, el Tren Maya de carga, el acceso al gas natural y el fortalecimiento de la infraestructura energética, elementos que permitirán atraer inversiones de alto valor agregado y dar certidumbre a las empresas.

Renacimiento Maya lanza Consejo Promotor de Inversiones y marca 'Invest in Yucatán' para posicionar presencia global del estado

(2025-09-23, Porfirio Escandon, Excélsior (Sitio),)

El Gobernador Joaquín Díaz Mena encabezó la instalación del Consejo Promotor de Inversiones y Fortalecimiento Empresarial y la presentación de la marca "Invest in Yucatán", con el objetivo de consolidar y posicionar al estado como polo económico competitivo y atraer capital nacional e internacional. El Consejo Promotor de Inversiones no debe ser un órgano decorativo, sino que tendrá un papel consultivo en los grandes proyectos industriales, en las decisiones sobre infraestructura y en la política del Renacimiento Maya", afirmó Díaz Mena, al tiempo que reconoció que el objetivo central es garantizar la prosperidad compartida y elevar la calidad de vida de las y los yucatecos. El Gobernador señaló que, gracias al respaldo del Gobierno de México, Yucatán avanza en obras estratégicas como la modernización del Puerto de Progreso, el Tren Maya de carga, el acceso al gas natural y el fortalecimiento de la infraestructura energética, elementos que permitirán atraer inversiones de alto valor agregado y dar certidumbre a las empresas.

[Milenio \(sitio\)](#),

México sí es inseguro y violento para los turistas internacionales: PAN a SECTUR

(2025-09-23, Redacción, La Razón On line (Sitio),)

El Partido Acción Nacional (PAN) calificó como una "vacilada" las declaraciones de Josefina Rodríguez, secretaria de Turismo, sobre que México es un país seguro, luego de la reciente alerta de viaje emitida por Estados Unidos por violencia en el país. Federico Döring, diputado federal y vocero del GPPAN, aseguró que no pueden ofrecer "brazos abiertos para recibir a todo el mundo" cuando los "abrazos y no balazos" de la 4T están a la orden del día para los delincuentes. El diputado migrante Raúl Torres Guerrero coincidió en que es necesario impulsar el turismo con una estrategia de seguridad firme, ya que aún persisten rezagos como infraestructura obsoleta, reducción presupuestal y afectaciones derivadas de la pandemia. Torres anunció que buscará la

realización de un foro parlamentario en la Cámara de Diputados con expertos en movilidad, promoción turística, conectividad y seguridad, con el objetivo de fortalecer la agenda turística de la capital. Además, criticó la gestión del Tren Maya, la falta de promoción durante seis años y la pérdida de miles de empleos formales en el sector.

Presume Sheinbaum galardón otorgado a refinería Olmeca

(2025-09-23, Karina Aguilar, 24-Horas.mx (Sitio),)

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, celebró que la Refinería Olmeca recibió el tercer lugar del Premio Internacional a la Excelencia en Proyectos IPMA 2025, en la categoría de megaproyectos, otorgado en Berlín, Alemania. Dijo que la refinería también conocida como Dos Bocas, ganó el tercer lugar "como uno de los mejores proyectos de infraestructura. del mundo mundial". Pemex destacó que Dos Bocas, "es la única en México que produce Diésel Ecológico, que es utilizado para abastecer a la Península de Yucatán y, al mismo tiempo, como combustible para el Tren Maya".

AIFA

SICT no comparte la decisión de EU de finalizar alianza Delta-Aeroméxico

(2025-09-23, Sara Cantera, El Universal (sitio),)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) informó que, en el marco del Acuerdo Bilateral de Transporte Aéreo entre México y Estados Unidos, el Departamento de Transporte de Estados Unidos (DOT, por sus siglas en inglés) hizo cuatro observaciones, particularmente ocurridas en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, a las cuales el gobierno mexicano respondió puntualmente. Asimismo, en cumplimiento con las instrucciones de la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo se realizaron mesas de trabajo y diálogo con todas las aerolíneas de carga dedicada, las cuales manifestaron su conformidad de operar en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles y reconocieron la libertad de horarios, la robusta infraestructura física y tecnológica, así como la ubicación geográfica estratégica, aseguró la SICT.

Obras de conexión al AIFA generan caos en el Tren Suburbano, usuarios prefieren salir una hora antes.

(2025-09-23, Marianna Santiago, 88.9 Noticias,)

En el cuarto día de obras de conexión hacia el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, el tren suburbano que opera de Cuautitlán a Buenavista enfrenta retrasos significativos, superando las dos horas en algunos casos. A pesar de la disminución en la afluencia de pasajeros, muchos optan por alternativas de transporte, mientras que quienes continúan utilizando el servicio ajustan sus horarios, saliendo una hora antes para evitar el caos. Los usuarios reportan intervalos de espera de hasta 30 minutos entre trenes, en contraste con el tiempo habitual de 5 a 10 minutos.

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, critica a quienes se oponen a obras como la Refinería Olmeca y el Aeropuerto Felipe Ángeles.

(2025-09-23, Alberto Najar, 107.9 Horizonte,)

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, ha expresado su descontento hacia las críticas y manipulaciones mediáticas que rodean la Refinería Olmeca en Dos Bocas, Tabasco, y el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles. Durante la Conferencia del Pueblo, Sheinbaum destacó el reconocimiento internacional recibido por la refinería, contrarrestando las acusaciones de falta

de operación y producción. Asimismo, señaló el descontento de grupos económicos que se beneficiaban de la importación de gasolina y de aquellos involucrados en la construcción del Aeropuerto en Texcoco, quienes, según ella, han organizado campañas en contra de estas obras. La presidenta también mencionó el interés económico detrás de estas oposiciones, especialmente en relación con el desarrollo inmobiliario planificado en las 700 hectáreas del Aeropuerto Internacional Benito Juárez. Sheinbaum recordó que la cancelación del aeropuerto en Texcoco fue resultado de una consulta popular, lo que aún genera resentimiento entre aquellos que esperaban beneficiarse de este proyecto.

El caos persiste en el Tren Suburbano por obras de conexión con el AIFA, usuarios buscan alternativas de transporte.

(2025-09-23, José Antonio Morales, 88.9 Noticias,)

El Tren Suburbano, que conecta Cuautitlán con Buenavista, enfrenta caos debido a retrasos por obras de conexión con el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles. A pesar de la disminución de pasajeros, muchos usuarios optan por transportes alternativos, saliendo una hora antes de casa para mitigar los retrasos. El servicio opera con dos convoyes para cubrir la demanda, generando cambios de vía y retrasos adicionales. Usuarios reportan llegadas tardías a sus destinos, afectando su rutina diaria.

[Canal 2 Las Estrellas](#), [88.9 Noticias](#), [107.9 Horizonte](#), [88.9 Noticias](#), [88.9 Noticias](#).

Ejercicio de seguridad en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles de cara al Mundial 2026.

(2025-09-23, Josué Becerra, Canal 120 Milenio,)

En el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, se lleva a cabo un ejercicio conjunto entre el Batallón de Seguridad Aeroportuaria, la Guardia Nacional y la Defensa, preparándose para el Mundial 2026. Durante la actividad, se simula la localización de un artefacto explosivo en una maleta abandonada, destacando el adiestramiento diario del personal. El Teniente Coronel Juan Carlos Juárez Avilés, segundo comandante del Segundo Batallón de Seguridad de Instalaciones Aeroportuarias, explica el proceso de aseguramiento del área tras la detección del posible explosivo. El ejercicio incluye la intervención de un equipo especializado en la desactivación de artefactos explosivos, coordinado con la Guardia Nacional y la 37 Zona Militar. Se invita a los pasajeros a utilizar las instalaciones, garantizando su seguridad gracias al personal de la Guardia Nacional.

Sube tiempo de recorrido por obras en Tren Suburbano

(2025-09-24, Arturo Contreras, El Universal (sitio),)

Las obras de interconexión al ramal del Tren Suburbano al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) están ocasionando que los usuarios tarden el doble de tiempo en llegar del Estado de México a la Ciudad de México, incluso, sin que el servicio esté saturado como ocurrió el lunes. A unos metros de la estación Lechería, en dirección a Cuautitlán, se encuentra un grupo de ingenieros trabajando en las obras de interconexión para los trenes que llevarán pasajeros hacia el AIFA, realizando maniobras en las vías del tren, utilizando máquinas retroexcavadoras, así como la colocación de catenarias. Aunque las tareas se han realizado de manera intermitente, para este mes de septiembre se han incrementado.

SICT descarta impacto por dividir a Delta Y Aeroméxico

(2025-09-24, Sara Cantera, El Universal, . 23)

En el contexto del Acuerdo Bilateral de Transporte Aéreo entre México y Estados Unidos, el Departamento de Transporte (DOT, por sus siglas inglés) de ese país hizo cuatro observaciones, particularmente sobre el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, a las cuales el gobierno respondió puntualmente, informó la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). En cumplimiento con las instrucciones de la presidenta Claudia Sheinbaum se realizaron mesas de trabajo diálogo todas las aerolíneas de carga dedicada, las cuales manifestaron su conformidad de operar en el Aeropuerto Internacional Felipe Angeles y reconocieron la libertad horarios, la robusta infraestructura física tecnológica, así como la ubicación geográfica estratégica, aseguró la SICT.

REFINERÍA DOS BOCAS

Rosa Icela Rodríguez defiende a AMLO tras polémicas acusaciones de huachicol

(2025-09-23, Redacción, SDP Noticias (sitio),)

Rosa Icela Rodríguez defendió a Andrés Manuel López Obrador (AMLO) ante las acusaciones por huachicol y elogió su estrategia contra el robo de combustible implementada en su sexenio. Cabe mencionar que, a meses de terminar su sexenio, AMLO presumió una reducción del 94% en huachicol, lo que habría generado ganancias para construir la refinería de Dos Bocas, Tabasco.

Sheinbaum destaca premio a Dos Bocas: ¿de qué fue el galardón y quiénes más lo ganaron?

(2025-09-23, Redacción, Radio Fórmula (sitio),)

La Refinería Olmeca, mejor conocida como Dos Bocas, obtuvo un reconocimiento mundial: se llevó el tercer lugar en el Premio a la Excelencia de Proyectos IPMA 2025 (International Project Management Association) en la categoría de megaproyectos, así lo anunció Petróleos Mexicanos (Pemex). El pasado 19 de septiembre se llevó a cabo en Berlín, Alemania la 23a Gala de Premios IPMA, donde se dieron a conocer los 35 ganadores de los galardones globales. En la categoría 'Proyectos grandes y megadimensionados', la Refinería de Dos Bocas quedó por debajo de una obra de Taiwán y otra de China.

Una empresa favorecida por Rocío Nahle en la construcción de la refinería de Dos Bocas recibió dinero de un huachicolero.

(2025-09-23, Enrique Acevedo, Canal 2 Las Estrellas,)

En 2019, Grupo Huerta Madre, favorecido con contratos para la refinería Dos Bocas durante la gestión de Rocío Nahle, recibió más de 172 mil pesos de Juan Carlos Obando, presunto huachicolero. Obando, detenido en 2021, operaba con el respaldo del entonces secretario de Gobernación, Adán Augusto López. Entre 2020 y 2022, Huerta Madre recibió contratos por 8 mil millones de pesos para la refinería. En 2025, Nahle, como gobernadora de Veracruz, otorgó contratos por más de 608 millones de pesos a Construcciones y Reparaciones del Sur, accionista de Huerta Madre. La Secretaría de Infraestructura y Obras Públicas de Veracruz, encabezada por Leonardo Cornejo, exdirector del Proyecto Dos Bocas, adjudicó dos contratos por 1.658 millones y 342.4 millones de pesos para obras viales. A pesar de la adjudicación, el gobierno de Veracruz canceló otras obras por falta de recursos. La refinería, presupuestada en 8 mil 900 millones de pesos, ha costado más de 20 mil millones, sin operar al 100% de su capacidad.

La refinería Olmeca de Pemex ganó el tercer lugar en el Premio Internacional a la Excelencia en proyectos IPMA 2025.

(2025-09-23, Darío Celis, Canal 8.1 Heraldo TV,)

Petróleos Mexicanos (Pemex) ha anunciado que la refinería Olmeca ha sido galardonada con el tercer lugar en el Premio Internacional a la Excelencia en proyectos IPMA 2025, en la categoría de megaproyectos. La ceremonia se llevó a cabo en Berlín, Alemania. Este reconocimiento destaca a la refinería Dos Bocas como uno de los proyectos de gran escala más destacados a nivel mundial, en términos de planeación, ejecución y eficiencia operativa.

La matutina de Sheinbaum: Rutas de la Salud inician segunda entrega mensual de medicamentos

(2025-09-24, Redacción, Mujer es Más (sitio),)

En su conferencia de este martes, la presidenta Claudia Sheinbaum informó que la refinería Dos Bocas "Olmeca", construida durante el sexenio del presidente Andrés Manuel López Obrador, obtuvo el tercer lugar del Premio Internacional a la Excelencia en Proyectos (IPMA) 2025 en la categoría de megaproyectos. "Es una obra impresionante, extraordinaria y muy imponente. Además, está funcionando muy bien", dijo. El reconocimiento entregado al gobierno mexicano en Berlín, Alemania, este 22 de septiembre, se debe al alto nivel de planeación, ejecución y eficiencia operativa en obras de gran escala. La refinería Dos Bocas "Olmeca" está ubicada en el municipio mexicano de Paraíso, estado de Tabasco.

Gobierno de México continúa sin medicamentos oncológicos

(2025-09-24, Roberto Meléndez, UnomásUno, . 11)

Cambiando de Tema Noticias, los conductores de uno de los noticieros más vistos en el país estimaron que autoridades del Poder Judicial en el estado de Tabasco vincularán a proceso al exsecretario de Seguridad Pública de aquella entidad en la administración del exgobernador Adán Augusto López Hernández, Hernán Bermúdez Requena, acusado de asociación delictuosa, secuestro exprés y otros delitos considerados como de alto impacto. Al exservidor público se le atribuye la fundación de la empresa criminal de "La Barredora", mediante la cual no solo se extorsionaba, cobraba derecho de piso y secuestraba, sino también se robaba y distribuida hidrocarburos de los ductos de Petróleos Mexicanos y el ingreso ilegal de combustibles al país, mejor conocido como huachicol fiscal. Las declaraciones y revelaciones de Bermúdez Requena, si es que las hace, habrán de "estremecer" el mundo empresarial, políticos y en términos generales del gobierno federal, que se dice podría escalar al más alto nivel.

Refinería Olmeca es galardonada a nivel mundial

(2025-09-24, Redacción, Polemón (Sitio),)

La Refinería Olmeca, ubicada en Dos Bocas, Tabasco, obtuvo el bronce otorgado por la Asociación Internacional de Gestión de Proyectos (IPMA) convirtiéndose en uno de los megaproyectos más destacados a nivel mundial. La refinería impulsada por el ex Presidente Andrés Manuel López Obrador y construida en tiempo récord durante su gobierno obtuvo el galardón durante la 24a edición de los Premios a la Excelencia en Proyectos, celebrada en Berlín, Alemania.

SEMAR, SICT y SAT unen esfuerzos en combate al contrabando

(2025-09-23, Redacción, Plaza Pública MX (Sitio),)

En un esfuerzo de coordinación interinstitucional, los titulares de la Secretaría de Marina (SEMAR), almirante Raymundo Pedro Morales Ángeles; de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Jesús Antonio Esteva Medina, y del Servicio de Administración Tributaria (SAT), Antonio Martínez Dagnino, suscribieron un acuerdo de colaboración para facilitar el intercambio de información entre estas tres dependencias federales, a fin de fortalecer el combate al contrabando de mercancías de procedencia ilícita.

Finaliza SICT la construcción de 13 puentes en Guerrero

(2025-09-23, Fernando Dávila, Excélsior (Sitio),)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), a través del Centro SICT Guerrero, finalizó la reconstrucción de 13 puentes clave en la entidad, en beneficio de más de 936 mil habitantes, quienes con estas obras tendrán una mejora significativa a la movilidad y el transporte de mercancías. Las obras ofrecen además cruces más seguros y confiables, impulsan la economía local, reducen tiempos de traslado y refuerzan la infraestructura carretera del estado.

[La Jornada \(sitio\)](#), [Hoja de Ruta \(Sitio\)](#), [Edificios de México \(sitio\)](#).

Fin a alianza Delta-Aeroméxico: Gobierno, en desacuerdo con el DOT de EU

(2025-09-23, Redacción, Dinero en Imagen (Sitio),)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) de México ha emitido un comunicado reafirmando su compromiso con una aviación "segura, eficiente y competitiva". La dependencia ha respondido a la decisión del Departamento de Transporte de Estados Unidos (DOT) de revocar, a partir del 1 de enero de 2026, la inmunidad antimonopolio concedida a la alianza estratégica entre Aeroméxico y Delta Air Lines. En el documento presentado a medios, la SICT expresa su desconcierto ante la postura estadounidense.

Carta Porte bajo lupa, será la llave para fiscalizar traslados en todo el país

(2025-09-23, Redacción, JLA Noticias CDMX (Sitio),)

El 22 de septiembre de 2025, el Servicio de Administración Tributaria informó mediante un comunicado oficial la firma de un acuerdo de colaboración con la secretaría de marina y la secretaría de infraestructura, comunicaciones y transportes para reforzar el combate al contrabando con apoyo del complemento carta porte del cfdi. La Carta Porte, vigente desde 2022, permite registrar en tiempo real los bienes trasladados, el medio de transporte, el origen y destino, así como a las personas físicas o morales involucradas. Para el SAT no es un trámite accesorio: es la base de la trazabilidad logística con la que ahora también operarán SEMAR y SICT en acciones coordinadas de inspección y verificación.

Finalización del acuerdo entre Delta Airlines y Aeroméxico no impactará a pasajeros ni tráfico aéreo, según SICT

(2025-09-23, Manuel Feregrino, Daniel Welbanks Horta, Canal 121 Telefórmula,)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes ha declarado que la finalización del acuerdo entre Delta Airlines y Aeroméxico no tendrá repercusiones para los pasajeros de ambos países, ni afectará el tráfico aéreo.

[1500 Radio Fórmula](#), [104.1 Radio Fórmula](#),

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN

Omite PEF recursos para aprendizaje.- Mexicanos Primero

(2025-09-23, Mayumi Suzuki, Reforma.com (sitio),)

El Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF), que está bajo análisis de la Cámara de Diputados, no contempla recursos para mejorar el aprendizaje de los niños mexicanos, advirtió Mexicanos Primero. A través de un comunicado, la organización destacó que los 1.2 billones de pesos asignados se han repartido, en gran parte, para programas gubernamentales, salario de los docentes y programas de infraestructura como La Escuela es Nuestra (LEEN).

Presupuesto 2026 abandona Aprendizaje y Castiga a Maestros: Mexicanos Primero

(2025-09-23, Gerardo González Acosta, La Crónica de Hoy (sitio),)

El Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) para 2026 omite entre sus prioridades el aprendizaje de niños y jóvenes y castiga nuevamente la formación continua de los Maestros, afirmó Mexicanos Primero (MP). De acuerdo con un análisis que realizó al paquete económico enviado a la Cámara de Diputados para su discusión y aprobación, hay un aumento marginal al presupuesto educativo, del 2.1 por ciento respecto a 2025, y del 1.9 por ciento comparado con el de 2024, en términos reales (pesos constantes 2024).

[Hoja de Ruta \(Sitio\)](#), [Proceso \(sitio\)](#).

PAN propone más presupuesto para municipios y estados

(2025-09-23, Redacción, Maya Comunicación (Sitio),)

Cuando se habla del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2026, parece un tema lejano, lleno de tecnicismos y números. Pero lo que está en juego toca directamente la vida diaria: desde si tu calle tiene baches, si en la colonia funciona el alumbrado, hasta si hay recursos para arreglar la escuela pública del barrio. Por eso, el Grupo Parlamentario del PAN, encabezado por su coordinador Elías Lixa Abimerhi, respaldó la propuesta de alcaldes y alcaldesas de redistribuir el dinero público para que estados y municipios reciban más y no dependa todo de la chequera del Gobierno Federal.

Ven omisión en gasto para los aprendizajes

(2025-09-24, Mayumi Suzuki, Reforma, . 12)

El Presupuesto de Egresos de la Federación 2026 (PEF), que está bajo análisis de la Cámara de Diputados, no contempla recursos para mejorar el aprendizaje de los niños mexicanos, advirtió Mexicanos Primero. A través de un comunicado, la organización destacó que los 1.2 billones de pesos asignados se han repartido, en gran parte, para programas gubernamentales, salario de los docentes y programas de infraestructura, como La Escuela es Nuestra (LEEN).

Castiga PPEF a formación de docentes

(2025-09-24, Laura Toribio, Excélsior, . 15)

El Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) 2026 vuelve a castigar la formación continua de maestras y maestros, y omite recursos para estrategias directamente relacionadas con el aprendizaje niñas, niños y adolescentes, advirtió la organización Mexicanos Primero. El programa La Escuela es Nuestra se mantiene en 23 mil 800 millones de pesos, nivel similar al de 2025.

Análisis Castiga PPEF formación de docentes

(2025-09-24, Laura Toribio, Excélsior (Sitio),)

El Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) 2026 vuelve a castigar la formación continua de maestras y maestros, y omite recursos para estrategias directamente relacionadas con el aprendizaje de niñas, niños y adolescentes, advirtió la organización Mexicanos Primero. De acuerdo con su análisis, el paquete económico enviado a la Cámara de Diputados plantea un incremento marginal al gasto educativo, de apenas 2.1% respecto a 2025 y de 1.9% o en comparación con 2024, en términos reales. Aunque la propuesta asciende a 1.2 billones de pesos, la proporción destinada a educación dentro del gasto programable federal disminuye de 16.9% a 16.62 por ciento.

REFORMA ENERGÉTICA

Francisco Reynés destaca la colaboración público-privada clave en la transición energética

(2025-09-23, Redacción, Noticias Bancarias (Sitio),)

El presidente de Naturgy y del Club Español de la Energía (Enerclub), Francisco Reynés, defendió este lunes la importancia de intensificar la colaboración entre administraciones públicas y empresas privadas para garantizar el éxito de la transición energética. Sus declaraciones se produjeron durante la presentación del Balance Energético 2024 y Perspectivas 2025, organizada por Enerclub en Madrid.

México debe enfocarse en energía solar: Carlos Raphael de la Madrid

(2025-09-24, Redacción, Yahoo Noticias MX (sitio),)

México se posiciona como un líder emergente en energía solar, respaldado por su abundante radiación solar, el creciente interés en soluciones sostenibles y la disminución en los costos de las baterías, destaca Carlos Raphael de la Madrid. Tomando como referencia el informe de la organización EMBER, titulado "La reducción de los costos de las baterías puede liberar el potencial solar de México y robustecer su seguridad energética", el analista destaca la existencia de oportunidades para aprovechar el potencial de la energía solar fotovoltaica y el almacenamiento en baterías.

La electromovilidad gana terreno en México, pero la infraestructura no despeg

(2025-09-23, Redacción, The Logistics World (sitio),)

La industria automotriz mexicana atraviesa una transformación impulsada por la adopción de vehículos híbridos y eléctricos, que hoy representan alrededor del 12% del mercado nacional, frente al 1% registrado hace apenas cinco años. Así lo señaló Guillermo Rosales, presidente ejecutivo de la Asociación Mexicana de Distribuidores Automotores (AMDA), en el pódcast Norte Económico de Banorte, donde destacó que la electromovilidad se ha convertido en un motor de recuperación del sector. Sin embargo, detrás del optimismo emergen desafíos estructurales que ponen en duda la velocidad de esta transición: la infraestructura pública de recarga sigue rezagada, la adopción en flotillas enfrenta limitaciones financieras y regulatorias; además, México corre el riesgo de incumplir sus compromisos internacionales de descarbonización, vinculados al Acuerdo de París y al Tratado México-Estados Unidos-Canadá (T-MEC).

Iberdrola México beca a 11 estudiantes de excelencia

(2025-09-23, Redacción, Quadratín México (sitio),)

Once estudiantes de la Universidad Tecnológica de los Valles Centrales de Oaxaca (UTVCO) recibieron la beca Impulso STEM que otorga la Fundación Iberdrola México para promover el desarrollo educativo y la equidad en el acceso a carreras científicas y tecnológicas. Las y los becados son 6 mujeres y 5 hombres inscritos en ingenierías en Tecnologías de la Información e Innovación Digital; Energías y Desarrollo Sostenible; Mecatrónica y Agricultura Sustentable y Protegida, quienes recibirán el apoyo para continuar con éxito su formación profesional.

Riesgos y Rendimientos // Pemex dejará de aportar recursos al presupuesto

(2025-09-24, Julio Brito, La Crónica de Hoy, . 10)

El Paquete Económico 2026 revela un giro que marcará las finanzas públicas: los contribuyentes cargarán con más impuestos, pero esos recursos no fortalecerán la educación, la salud o la infraestructura, sino que se destinarán principalmente a Pemex. El riesgo es claro: el gobierno compromete recursos crecientes en una empresa con declive productivo, mientras posterga inversiones estratégicas en sectores sociales y en infraestructura que podrían detonar productividad. La oportunidad de usar la renta petrolera como palanca de desarrollo se ha desvanecido; ahora el país enfrenta el dilema de seguir subsidiando un gigante con pies de barro o diseñar una ruta de transición energética y financiera que libere recursos para el futuro.

Proponen incentivos para sector minero

(2025-09-24, Juan Luis Ramos, La Prensa, . 19)

La Cámara Minera de México (Camimex) prepara un documento como parte del periodo de consultas previas a la revisión del T-MEC para destacar la relevancia del sector e impulsar incentivos para la exploración. Pedro Rivero, presidente de la Camimex, confirmó que el organismo alista una propuesta para incluirla en las consultas, la cual estará enfocada en la relevancia minera para la región y estimular la exploración de recursos.

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS

Propone Morena Ley de Control de Ruido en CDMX

(2025-09-23, Rodrigo Cerezo, 24-Horas.mx (Sitio),)

Tras siete meses de análisis para implementar medidas contra la contaminación acústica, la diputada local de Morena, Leonor Gómez Otegui, presentó una propuesta ante el Congreso capitalino para crear la Ley de Control de Ruido de la Ciudad de México. La iniciativa de Ley plantea un límite máximo de 62 a 65 decibeles, con sanciones hábiles para establecimientos mercantiles, automóviles, obras públicas y privadas, mercados, tianguis, etcétera.